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MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 

UNIVERSIDADE FEDERAL FLUMINENSE 
ESCOLA DE ENGENHARIA INDUSTRIAL METALÚRGICA DE VOLTA REDONDA 

COLEGIADO DA ESCOLA DE ENGENHARIA INDUSTRIAL METALÚRGICA DE VOLTA REDONDA 
 

ATA DA 1ª REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DE 2024 DO COLEGIADO DA ESCOLA DE ENGENHARIA 
INDUSTRIAL METALÚRGICA DE VOLTA REDONDA – VEI 

 
Ao nono dia do mês de abril de dois mil e vinte e quatro, às treze horas e trinta e cinco minutos, 1 

por meio de videoconferência no aplicativo Google Meet, aconteceu a Primeira Reunião 2 

Extraordinária do Colegiado da Escola de Engenharia Industrial Metalúrgica de Volta Redonda da 3 

Universidade Federal Fluminense (UFF). Estiveram presentes na reunião, sob a presidência do 4 

Diretor da VEI, Professor Afonso Aurélio de Carvalho Peres, os seguintes membros: Professores 5 

Ana Paula Martinazzo; Christian Augusto Guimarães Vargas Carneiro; Claudio Rocha Lopes, 6 

Emerson de Souza Freire; Fabiana Soares dos Santos, Flávia de Paula Vitoretti; Jorge Alberto 7 

Rodriguez Durán; Panters Rodriguez Bermudez e Tatiana Caneda Salazar Ribeiro. Discentes João 8 

Marcelo de Souza Gomes e Luiz Fernando Nascimento Mouffron. Professores convidados Andrei 9 

Bonamigo, Esoly Madeleine Bento dos Santos e Jose Adilson de Castro. Compareceu também o 10 

Servidor Técnico-administrativo Christian Monni, que secretariou esta reunião. Havendo quorum 11 

para iniciar os trabalhos, o Professor Afonso declarou aberta a reunião, abordando o item de 12 

pauta: APROVAÇÃO DO PROJETO DE ENSINO "UFF: LET'S TALK IN ENGLISH?", COORDENADO 13 

PELO PROFESSOR ANDREI BONAMIGO. O Professor Afonso introduziu o assunto informando que 14 

os documentos relacionados ao projeto sob aprovação foram encaminhados aos Conselheiros 15 

com antecedência para apreciação e passou a palavra ao professor Andrei Bonamigo, seu 16 

coordenador, que ofereceu uma explicação sobre o projeto aos presentes.  Não havendo 17 

manifestações, o assunto foi colocado em votação e aprovado por unanimidade. Nada mais 18 

havendo a tratar, o Professor Afonso agradeceu a presença de todos e encerrou a reunião às 19 

treze horas e trinta e sete minutos. Eu, Christian Monni, Assistente em Administração, lavrei a 20 

presente ata que vai assinada por mim e pelo Professor Afonso Aurélio de Carvalho Peres, 21 

Presidente do Colegiado e Diretor da VEI. Volta Redonda, 09 de abril de 2024. 22 
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ATA DA 2ª REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DE 2024 DO COLEGIADO DA ESCOLA DE ENGENHARIA 
INDUSTRIAL METALÚRGICA DE VOLTA REDONDA – VEI 

 
Ao nono dia do mês de abril de dois mil e vinte e quatro, às treze horas e trinta e oito minutos, 1 

por meio de videoconferência no aplicativo Google Meet, aconteceu a Segunda Reunião 2 

Extraordinária do Colegiado da Escola de Engenharia Industrial Metalúrgica de Volta Redonda da 3 

Universidade Federal Fluminense (UFF). Estiveram presentes na reunião, sob a presidência do 4 

Diretor da VEI, Professor Afonso Aurélio de Carvalho Peres, os seguintes membros: Professores 5 

Ana Paula Martinazzo; Christian Augusto Guimarães Vargas Carneiro; Claudio Rocha Lopes, 6 

Emerson de Souza Freire; Fabiana Soares dos Santos, Flávia de Paula Vitoretti; Jorge Alberto 7 

Rodriguez Durán; Panters Rodriguez Bermudez e Tatiana Caneda Salazar Ribeiro. Discentes João 8 

Marcelo de Souza Gomes e Luiz Fernando Nascimento Mouffron. Professores convidados Andrei 9 

Bonamigo, Esoly Madeleine Bento dos Santos e Jose Adilson de Castro. Compareceu também o 10 

Servidor Técnico-administrativo Christian Monni, que secretariou esta reunião. Havendo quorum 11 

para iniciar os trabalhos, o Professor Afonso declarou aberta a reunião, abordando o item de 12 

pauta: APROVAÇÃO DO PROJETO DE PESQUISA “ECOSSISTEMA DE INOVAÇÃO EM SERVIÇOS: O 13 

LEAN 5.0 COMO DIRECIONADOR PARA A ECONOMIA CIRCULAR", COORDENADO PELO 14 

PROFESSOR ANDREI BONAMIGO. O Professor Afonso introduziu o assunto informando que os 15 

documentos relacionados ao projeto sob aprovação foram encaminhados aos Conselheiros com 16 

antecedência para apreciação e passou a palavra ao professor Andrei Bonamigo, seu 17 

coordenador, que ofereceu uma explicação sobre o projeto aos presentes.  Não havendo 18 

manifestações, o assunto foi colocado em votação e aprovado por unanimidade. Nada mais 19 

havendo a tratar, o Professor Afonso agradeceu a presença de todos e encerrou a reunião às 20 

treze horas e quarenta minutos. Eu, Christian Monni, Assistente em Administração, lavrei a 21 

presente ata que vai assinada por mim e pelo Professor Afonso Aurélio de Carvalho Peres, 22 

Presidente do Colegiado e Diretor da VEI. Volta Redonda, 09 de abril de 2024. 23 
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ATA DA 3ª REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DE 2024 DO COLEGIADO DA ESCOLA DE ENGENHARIA 
INDUSTRIAL METALÚRGICA DE VOLTA REDONDA – VEI 

 
Ao nono dia do mês de abril de dois mil e vinte e quatro, às treze horas e quarenta minutos, por 1 

meio de videoconferência no aplicativo Google Meet, aconteceu a Terceira Reunião 2 

Extraordinária do Colegiado da Escola de Engenharia Industrial Metalúrgica de Volta Redonda da 3 

Universidade Federal Fluminense (UFF). Estiveram presentes na reunião, sob a presidência do 4 

Diretor da VEI, Professor Afonso Aurélio de Carvalho Peres, os seguintes membros: Professores 5 

Ana Paula Martinazzo; Christian Augusto Guimarães Vargas Carneiro; Claudio Rocha Lopes, 6 

Emerson de Souza Freire; Fabiana Soares dos Santos, Flávia de Paula Vitoretti; Jorge Alberto 7 

Rodriguez Durán; Panters Rodriguez Bermudez e Tatiana Caneda Salazar Ribeiro. Discentes João 8 

Marcelo de Souza Gomes e Luiz Fernando Nascimento Mouffron. Professores convidados Andrei 9 

Bonamigo, Esoly Madeleine Bento dos Santos e Jose Adilson de Castro. Compareceu também o 10 

Servidor Técnico-administrativo Christian Monni, que secretariou esta reunião. Havendo quorum 11 

para iniciar os trabalhos, o Professor Afonso declarou aberta a reunião, abordando o item de 12 

pauta: APROVAÇÃO DO PROJETO DE CONSULTORIA "REALIZAÇÃO DE MODELAGENS DE 13 

PROCESSO DO ALTO-FORNO E COQUEIFICAÇÃO COM TECNOLOGIAS DESENVOLVIDAS NOS 14 

PROJETOS DA TECNORED, COMO FERRO-COKE (CBB), BIO-COKE (BBC) E DESENVOLVIMENTO 15 

DE BIOMASSA PARA INJEÇÃO DE PCI", COORDENADO PELO PROFESSOR JOSÉ ADILSON DE 16 

CASTRO. O Professor Afonso introduziu o assunto informando que os documentos relacionados 17 

ao projeto de consultoria sob aprovação foram encaminhados aos Conselheiros com 18 

antecedência para apreciação e passou a palavra ao professor José Adilson de Castro, seu 19 

coordenador, que ofereceu uma explicação sobre o projeto aos presentes.  Não havendo 20 

manifestações, o assunto foi colocado em votação e aprovado por unanimidade. Nada mais 21 

havendo a tratar, o Professor Afonso agradeceu a presença de todos e encerrou a reunião às 22 

treze horas e quarenta quatro minutos. Eu, Christian Monni, Assistente em Administração, lavrei 23 

a presente ata que vai assinada por mim e pelo Professor Afonso Aurélio de Carvalho Peres, 24 

Presidente do Colegiado e Diretor da VEI. Volta Redonda, 09 de abril de 2024. 25 
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COLEGIADO DA ESCOLA DE ENGENHARIA INDUSTRIAL METALÚRGICA DE VOLTA REDONDA 
 

ATA DA 4ª REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DE 2024 DO COLEGIADO DA ESCOLA DE ENGENHARIA 
INDUSTRIAL METALÚRGICA DE VOLTA REDONDA – VEI 

 
Ao décimo sexto dia do mês de julho de dois mil e vinte e quatro, às catorze horas e cinco 1 

minutos, por meio de videoconferência no aplicativo Google Meet, aconteceu a Quarta Reunião 2 

Extraordinária do Colegiado da Escola de Engenharia Industrial Metalúrgica de Volta Redonda da 3 

Universidade Federal Fluminense (UFF). Estiveram presentes na reunião, sob a presidência da 4 

Vice-Diretora da VEI, Professora Tatiana Caneda Salazar Ribeiro, os seguintes membros: 5 

Professores Ana Carolina Maia Ângelo; Carlos Eduardo de Souza Teodoro; Claudio Rocha Lopes, 6 

Fabiana Soares dos Santos, Flávia de Paula Vitoretti; Jorge Alberto Rodriguez Durán e Panters 7 

Rodriguez Bermudez. Discentes: Lethícia Ribeiro de Sousa e Larissa Gabriela da Silva. Professora 8 

convidada: Nathália Ramos de Melo. Compareceu também o Servidor Técnico-administrativo 9 

Christian Monni, que secretariou esta reunião. Havendo quorum para iniciar os trabalhos, a 10 

Professora Tatiana declarou aberta a reunião, abordando o item de pauta: APROVAÇÃO DA 11 

ABERTURA DE NOVA TURMA DO CURSO DE ESPECIALIZAÇÃO LATO SENSU EM ENGENHARIA 12 

SANITÁRIA E AMBIENTAL PARA 2024-2, SEGUNDO O ADITAMENTO DO EDITAL CAPES 25/2023. 13 

A Professora Tatiana introduziu o assunto informando que os documentos relacionados à 14 

aprovação solicitada foram encaminhados aos Conselheiros com antecedência para apreciação, 15 

por e-mail, e passou a palavra à professora Nathália Ramos de Melo, que explicou que a CAPES 16 

aprovou uma nova turma para o curso de Especialização Lato Sensu em Engenharia Sanitária e 17 

Ambiental para início no ano de 2024 e outra turma com início no ano de 2026. Informou ainda 18 

que será lançado edital para entrada de novos alunos nos próximos dias.  Após a professora 19 

Nathália esclarecer as dúvidas dos conselheiros, o assunto foi colocado em votação e aprovado 20 

por unanimidade. Nada mais havendo a tratar, a Professora Tatiana agradeceu a presença de 21 

todos e encerrou a reunião às catorze horas e nove minutos. Eu, Christian Monni, Assistente em 22 

Administração, lavrei a presente ata que vai assinada por mim e pela Professora Tatiana Caneda 23 

Salazar Ribeiro, Presidente do Colegiado e Vice-Diretora da VEI. Volta Redonda, 16 de julho de 24 

2024. 25 
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ATA DA 5ª REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DE 2024 DO COLEGIADO DA ESCOLA DE ENGENHARIA 
INDUSTRIAL METALÚRGICA DE VOLTA REDONDA – VEI 

 
Ao décimo sexto dia do mês de julho de dois mil e vinte e quatro, às catorze horas e dez minutos, 1 

por meio de videoconferência no aplicativo Google Meet, aconteceu a Quinta Reunião 2 

Extraordinária do Colegiado da Escola de Engenharia Industrial Metalúrgica de Volta Redonda da 3 

Universidade Federal Fluminense (UFF). Estiveram presentes na reunião, sob a presidência da 4 

Vice-Diretora da VEI, Professora Tatiana Caneda Salazar Ribeiro, os seguintes membros: 5 

Professores Ana Carolina Maia Ângelo; Carlos Eduardo de Souza Teodoro; Claudio Rocha Lopes, 6 

Fabiana Soares dos Santos, Flávia de Paula Vitoretti; Jorge Alberto Rodriguez Durán e Panters 7 

Rodriguez Bermudez. Discentes: Lethícia Ribeiro de Sousa e Larissa Gabriela da Silva. Professora 8 

convidados Nathália Ramos de Melo. Compareceu também o Servidor Técnico-administrativo 9 

Christian Monni, que secretariou esta reunião. Havendo quorum para iniciar os trabalhos, a 10 

Professora Tatiana declarou aberta a reunião, abordando o item de pauta: APROVAÇÃO DA 11 

ABERTURA DE NOVA TURMA DO CURSO DE ESPECIALIZAÇÃO LATO SENSU EM GESTÃO DE 12 

PRODUTOS E MERCADOS NO AGRONEGÓCIO PARA 2024-2, SEGUNDO O ADITAMENTO DO 13 

EDITAL CAPES 25/2023. A Professora Tatiana introduziu o assunto informando que os 14 

documentos relacionados à aprovação solicitada foram encaminhados aos Conselheiros com 15 

antecedência para apreciação, por e-mail, e passou a palavra à professora Nathália Ramos de 16 

Melo, que explicou que a CAPES aprovou uma nova turma para o curso de Especialização Lato 17 

Sensu em Gestão de Produtos e Mercados no Agronegócio para início no ano de 2024 e outra 18 

turma com início no ano de 2026. Informou ainda que será lançado edital para entrada de novos 19 

alunos nos próximos dias. Após a professora Nathália esclarecer as dúvidas dos conselheiros, o 20 

assunto foi colocado em votação e aprovado por unanimidade. Nada mais havendo a tratar, a 21 

Professora Tatiana agradeceu a presença de todos e encerrou a reunião às catorze horas e 22 

catorze minutos. Eu, Christian Monni, Assistente em Administração, lavrei a presente ata que vai 23 

assinada por mim e pela Professora Tatiana Caneda Salazar Ribeiro, Presidente do Colegiado e 24 

Vice-Diretora da VEI. Volta Redonda, 16 de julho de 2024. 25 
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ATA DA 6ª REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DE 2024 DO COLEGIADO DA ESCOLA DE ENGENHARIA 
INDUSTRIAL METALÚRGICA DE VOLTA REDONDA – VEI 

 
Ao vigésimo primeiro dia do mês de agosto de dois mil e vinte e quatro, às treze horas e quatro 1 

minutos, via videoconferência no aplicativo Google Meet, realizou-se a Sexta Reunião 2 

Extraordinária do Colegiado da Escola de Engenharia Industrial Metalúrgica de Volta Redonda da 3 

Universidade Federal Fluminense (UFF). Estiveram presentes na reunião, sob a presidência da 4 

Vice-Diretora da VEI, Professora Tatiana Caneda Salazar Ribeiro, os seguintes membros: 5 

Professores Ana Paula Martinazzo; Celso Luiz Moraes Alves; Emerson de Souza Freire; Ésoly 6 

Madeleine Bento dos Santos; Fabiana Soares dos Santos; Flávia de Paula Vitoretti; Jorge Alberto 7 

Rodriguez Durán; Panters Rodríguez Bermúdez e Stela Tannure Leal de Vasconcelos. Discentes: João 8 

Marcelo de Souza Gomes  e Lethícia Ribeiro de Sousa. Convidados Afonso Aurélio de Carvalho 9 

Peres; Aldara da Silva Cesar; André Gusso; Bernardo de Sá Costa; Cristiano Lacerda de Oliveira e 10 

Dilson Pereira Caetano. Compareceu também o Servidor Técnico-administrativo Christian Monni, 11 

que secretariou esta reunião. Havendo quorum para iniciar os trabalhos, a Professora Tatiana 12 

declarou aberta a reunião, abordando o item de pauta: ANÁLISE DO LEVANTAMENTO 13 

HISTÓRICO DE INGRESSANTES NOS CURSOS DE GRADUAÇÃO DA ESCOLA DE ENGENHARIA 14 

INDUSTRIAL METALÚRGICA DE VOLTA REDONDA PARA VERIFICAÇÃO DA REDUÇÃO DA ENTRADA 15 

DE ALUNOS E DELIBERAÇÃO SOBRE POTENCIAIS MEDIDAS A SEREM ADOTADAS. A Professora 16 

Tatiana introduziu o assunto e passou a palavra ao professor Celso que, como representante da 17 

Comissão Formuladora do PDU, realizou uma detalhada explicação sobre queda dos índices de 18 

ingresso dos alunos da EEIMVR e seus Cursos, abordando, também a questão do alto índice de 19 

evasão e inatividade dos alunos, o que também gera preocupações. Após a apresentação, a 20 

professora Tatiana abriu a palavra para manifestações dos presentes e, após amplo debate foram 21 

consensados os seguintes encaminhamentos: 1) Convocação dos professores da Escola de 22 

Engenharia Industrial Metalúrgica de Volta Redonda para uma assembléia na qual o professor 23 

Celso realizará a apresentação submetida hoje ao Colegiado da Unidade; 2) Realização de um 24 

Projeto de Extensão voltado à divulgação dos Cursos de EEIMVR em escolas, com amplo 25 

envolvimento da comunidade acadêmica; 3) Planejamento para criação de estrutura para 26 

divulgação em redes sociais e comunicação institucional da EEIMVR com alocação de servidor; 4) 27 

Realizar interlocução junto aos departamentos dos Cursos de Graduação para incentivar a vinda 28 

de profissionais da área de engenharia atuantes no mercado de trabalho, para compartilhamento 29 

de experiências práticas com os alunos da Escola de Engenharia Industrial Metalúrgica de Volta 30 

Redonda; 5) Recomendar às Coordenações de Curso de Graduação a submissão de projeto de 31 

tutoria para apoio acadêmico. Os encaminhamentos foram submetidos à votação e a aprovados 32 

por unanimidade. Nada mais havendo a tratar, a Professora Tatiana agradeceu a presença de 33 

todos e encerrou a reunião às quinze horas e seis minutos. Eu, Christian Monni, Assistente em 34 



Administração, lavrei a presente ata, que vai assinada por mim e pela Professora Tatiana Caneda 35 

Salazar Ribeiro, Presidente do Colegiado e Vice-Diretora da VEI. Volta Redonda, 21 de agosto de 36 

2024. 37 
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